



Mi Universidad

Ensayo

Alan Antonio Rodríguez Domínguez

1° Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Principalmente con el conocimiento adquirido gracias a la lectura y sobre todo a las clases que son fundamentales para el conocimiento de todo nosotros y principalmente hablando desde mi persona puedo decir que es un tema magnifico nos abre la mente, nos llena de conocimiento valores, respeto y el humanismo que debemos tener hacia las personas con las que nosotros tratemos, ya que la antropología medica estudia a la humanidad, del presente y del pasado como las diversas culturas y formas de organización he interacciones sociales que ha creado.

De igual manera estudia al ser humano de una forma integral, de sus características físicas como animales y de su cultura. Principalmente nos habla de una subdisciplina de la antropología que estudia los diversos sistemas médicos las creencias, enfermedades y curación en la relación con la cultura de cada individuo, pueblo o comunidad. Cabe recalcar que esto fluyo desde el año de 1963 por la investigación empírica sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia relacionados con la misma.

Como tal la antropología medica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, obviamente mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades. No obstante, la antropología general ocupa una posición relevante en las ciencias médicas básicas.

Cabe recalcar que este término no solo entra en la medicina este tema abarca todo lo que es el área de salud, así como también psicología, pediatría, odontología etc. La influencia de conceptos como calidad de vida con relación a los criterios terapéuticos clásicos en biomedicina.

Por ejemplo, las sociedades del presente y del pasado y formas de organización que antes no se tenían es mas no se conocían a ciencia cierta, con los cuidados, medidas preventivas acudir a un médico, esto puede ocurrir u ocurre por muchos factores importantes cabe recalcar que cada comunidad o individuo tiene creencias culturas específicas que por ser tan aferrados a esos no pueden o se ven obligados a acatar las reglas sugeridas aun así estén graves de salud.

Cabe recalcar que si en la actualidad parte de la gente con diversas culturas no acuden a algún medico en la antigüedad ni la conocían cabe recalcar que esta introducción nos habla sobre los factores que lo acontecen filósofos que lo describieron y como ellos entendieron este tema a bases de investigaciones científicas investigaciones médicas entre otras así mismas por lo cual hoy en día sabemos la historia de la antropología media lo que fue en su momento o lo que pasa en la humanidad a un al estar más informados más especializados en esto.

Por último, nos quedamos con que la antropología medica busca el benefició cultural para la humanidad cabe recalcar que también entra en concepto de las enfermedades, pandemias, o virus entre otros, algo que se ve tan sencillo termina siendo algo muy importante de lo cual no se mencionaba tiempo atrás, pero es algo magnifico para la medicina en todos los aspectos. Sin ser menos importante se realizó una colaboración entre México, estados unidos, Canadá, y Brasil entre la antropología y la medicina, gracias a un despliegue etnográfico y cualitativas de instituciones sanitarias, hospitales

manicomios y servicios de atención primaria. De igual manera la existencia de una convergencia o de una afinidad de personas y grupos que desde la medicina, la historia de la medicina no androcéntrica ha desarrollado un singular papel como legitimadora de las prácticas de las mujeres en el campo de salud y como introductora de nuevos recursos que esta misma ofrecía conlleva a varios factores de los cuales este tema haba y está muy bien coordinado para su entendimiento.

Nos habla sobre el estudio del hombre, por que el ser humano es una unidad compleja multidimensional, ¿por qué? como se sabe acá interactúan las dimensiones biológicas y psicológicas y socioculturales las cuales están interrelacionadas entre sí, acá nos hablan diversos autores nos dan su concepto de las consideraciones antropológicas para poder comprender al humano como una unidad completa multidimensional que se requiere de una visión holística.

De ahí se desglosa lo que es el enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina en la antropología ya que esta última brinda el conocimiento de hombre en las dimensiones biológicas.

Resulta muy importante entonces entender por qué es importante, reconocer que lo biológico, lo psicológico son factores decisivos en la evolución de la humanidad.

De la misma manera la formación del médico general que se lleva a cabo en el medico cubano que se caracteriza por ser un apasionado con su trabajo con lo que él hace, simple y sencillamente lo hace con la gana que deben de ser a ciencia cierta a lo que nos explica qué es el modo con el cual se trata los pacientes.

Y como bien se mencionó en su momento nos habla sobre varios autores por que abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación de un médico, puesto a que para ellos esto es una vía demandante que propicia a la elevación a su capacidad humanista, social y cultural. Muchos autores han tratado la interdisciplinarietà desde diferentes perspectivas, pero todos han llegado a la conclusión en la importancia de esta categoría en el proceso de formación, en la búsqueda de nuevos conocimientos, en la formación de valores y sentimientos.

Además cabe recalcar que en proceso de formación de un medio general porque si o si deben llevar todo lo que trama el articulo por que pasa de ser un médico con humanismo y no tratar a las personas de una forma inadecuada que no por el simple hecho y moralmente lo que la humanidad requiere o necesita por las actitudes que algunos de ellos tiene, ya que es muchas universidades avían quitado este método de enseñanza no entiendo por qué lo hicieron si es un tema super fundamental en el cual tus expectativas superan a lo que tu pensabas de esto ya que su objetivo de esto es enseñarte a cómo tratar a una persona o a un conjunto de las mismas Por qué simple y sencillamente nosotros como médicos estamos estudiados para comprender analizar y ayudar a las personas que las necesitan, es una de las cosas por las cuales nosotros recurrimos a estos términos no para ocasionarle más problemas a esa misma persona que es mal físicamente y moralmente.

Creo que es algo esencial para poder tratar a las personas como se merecen darles un trato digno y gratificante como debe ser. La continuidad del perfeccionamiento del proceso

de formación profesional del médico general demanda de un conocimiento bioantroposocial, con un redimensionamiento de sus modos de actuación, para brindar una atención de salud de calidad ante todas las cosas.

De igual manera desde la antigüedad y hasta la actualidad, el aprendizaje de la medicina ha ido evolucionando desde las formas más simples que conocemos, de igual manera de hace una aproximación antropológica y epistemológica de la formación médica actual, se lleva a cabo la enseñanza profesional (basada en la metodología científica).

Gracias a todos los filósofos, doctores y más especialistas del área de salud podemos concluir lo fundamental que es el tema requerido y no solo este si no del que hablaremos a continuación de que va de la mano con lo que hablamos ahorita simplemente para completar a la antropología medica en sus faces esenciales que nos forjan como médicos día a día.

Ahora hablamos de la historia que esta conlleva a la introducción de la antropología medica según Pedro Laín Entralgo el sigue un método cognoscitivo prácticamente él se dejó llevar por sus conocimientos muy bien implementados y muy precisos para lograr lo que logro, él dice que la presión sobre paciente aumenta en la primera guerra mundial en (1914-18), producidas por las crisis de creencias, por ejemplos en varios países por el tema de las guerras he infecciones grandes que habían obligaban a los médicos a aprender la medicina desde raíz el ¿por qué? es algo complicado ya que en esas fechas era algo perturbador, pero no todo es bueno su antropología médica, fruto de una crisis en las ciencias que siempre referida a ella. Tuvieron investigaciones lógicas (1900-01), el lógico, matemático y filósofo Edmund Husserl (1859-1938) analiza las bases tradicionales de la lógica, ya que a un que no lo parezca la lógica es muy buen implementado tanto en esos tiempos como en la actualidad. Tras la tercera guerra mundial aumentaron los neuróticos pude ser por los trastornos que llevaban durante la misma por lo cual se desempeñó de muy buena manera. Desde las perspectivas surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermar. La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schwarz por la antropología. Su estructura vendría determinada por propia del ser humano, su objeto con toda su contradictoriedad, Lían decía que la medina era una serie de problemas, y la antropología su solución, ya que sin la antropología nada de esto tuviera relevancia los médicos serian peor en el aspecto que pues todo merecemos un trato digno y con educación por eso la antropología es algo fundamental para este problema en general. Nos habla sobre lo que tuvo que transcurrir o lo que tuvo que pasar a lo largo de varios años, los filósofos y los personales de salud para comprender y analizar lo que hoy en día es antropología medica I.

Referencias bibliográficas:

- 1- MABC Medical Antropology Research Center, Universitat Ravira 1 Virgil, Breve Introducción a la Antropología Medica, Medical Antropology Research Center.
- 2- Querts Mendez O. Septiembre 3 . 2013, Facultad de Ciencias Médicas No.2. Santiago Cuba. Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
- 3- Orriger Nelson R. La antropología medica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de humanidades, 2008.